

G. PROCESO ELECTORAL  
FEDERAL

## BAJO RESERVA

### Ni el Inai sabe quién pompó vallas para el Palacio

:::: Nos cuentan que Presidencia de la República asegura desconocer el monto del pago para la colocación de las vallas metálicas que blindaron Palacio Nacional durante las movilizaciones del pasado 8 de marzo. En respuesta a una solicitud de información, la Oficina de Presidencia de la República argumentó que hizo una búsqueda exhaustiva y razonable por cada uno de los archiveros de Palacio Nacional y nada más no encontró nada. Cuestionable respuesta pues, en los dos años pasados, la propia dependencia ha entregado esta información que mostraba que hasta antes del 8M de este año, se habían desembolsado casi 2 millones de pesos en blindar la residencia del presidente **Andrés Manuel López Obrador**. Lo bueno es que este gobierno no oculta información y por eso no se necesita al Inai. Bendita transparencia.

### No me vengán con que la ley de ciencias es la ley de ciencias

:::: Morena, PVEM y PT se alistan para volver a aplicar la próxima semana la aplanadora en la Cámara de Diputados y aprobar la Ley de Ciencias propuesta por el presidente **López Obrador**, tal como hicieron con la ley minera. Nos cuentan que ayer empezó a circular un proyecto de dictamen elaborado por Morena, igual al minero, y al que se aprobará en *fast track*. Nos cuentan que en este último tramo del gobierno lopezobradorista esa será la forma de legislar y, en una de esas, la siguiente iniciativa propondrá eliminar las comisiones de San Lázaro, que han probado estar de adorno. La consigna es muy bíblica: no dejar en pie ni una piedra de lo que la mayoría oficialista considera el viejo entramado institucional "neoliberal". Los científicos y la oposición ya están haciendo sonar las alarmas por esta manobra. Se va a poner buena la discusión.

### Los verdes se alistan para el 2024

:::: Nos cuentan que luego del no muy claro destape del senador **Manuel Velasco** como aspirante a la candidatura presidencial por el Partido Verde para 2024, el gobernador de San Luis Potosí, **Ricardo Gallardo**, fue el primero en salir a respaldarlo públicamente. Don Ricardo señaló que es su "compadre y amigo" y si "él quiere ir de presidente, yo lo voy a apoyar". El joven mandatario estatal no ha dicho aún si aspira a ser abanderado para el mismo cargo, aunque los verdes empiezan a mover sus piezas para la temporada de negociaciones que definirá las alianzas para la contienda y, en buena medida, el futuro de los partidos pequeños en el próximo sexenio.



ARCHIVO EL UNIVERSAL

Manuel Velasco

### Los elefantes blancos de Octavio Romero

:::: Nos hacen ver que pese a los esfuerzos del director de Pemex, **Octavio Romero**, el programa de producción de fertilizantes sigue sin cumplir los objetivos que le puso el presidente **López Obrador**. Nos recuerdan que la meta era rehabilitar tres plantas: la de Amoniaco en Coahuila, Veracruz, Pro-Agroindustria en Allende, Veracruz, y Grupo Fertinal en Lázaro Cárdenas, Michoacán. No obstante, la falta de mantenimiento de las plantas y la escasez de gas natural, bióxido de carbono y amoníaco, indispensables para el propósito, frenaron la producción. ¿Tendrá Romero otros datos?



# Reforzará las cámaras en el transporte

Delfina Gómez prevé **mejorar comunicación del botón de pánico** con el C5 estatal

**CLAUDIA GONZÁLEZ**

Corresponsal

—metropoli@eluniversal.com.mx

**Ixtapaluca, Méx.**— Fortalecer la comunicación entre las cámaras de vigilancia y los botones de pánico instalados en las unidades del transporte público con los Centros de mando y Control (C5) fue una de las propuestas que dio a conocer Delfina Gómez Álvarez, candidata a gobernadora de la alianza Juntos Hacemos Historia.

“Algo que me comentaban los transportistas es que las cámaras de seguridad y los botones a veces no funcionan, por eso vamos a reforzar esa tarea”, expuso.

Ante más de 20 mil mexicanos en Ixtapaluca, Gómez Álvarez señaló que la seguridad y los derechos de las mujeres serán un tema prioritario en su gobierno.

La aspirante reiteró que la violencia de género es un tema muy importante y doloroso para todas las mujeres que lo han vivido.

“Lo que queremos hacer es aumentar la policía de género. La intención es que esta exista también en los municipios para atender y darle prioridad a los feminicidios, violaciones y desapariciones”, añadió.

Por su parte, el presidente del Comité Ejecutivo Nacional (CEN) de Morena; Mario Delgado Carrillo, al referirse al debate aseguró que anoche [el jueves] se “les apagó

su última velita”. Dijo que saben que están perdidos y que no tienen esperanza.

“Vimos a una candidata desesperada, acorralada, enojada y grosera porque sabe que va, por lo menos, 20 puntos abajo. Ayer [jueves] estábamos muy contentos. Estamos listos para el cambio. No hay mal que dure 100 años. Estamos viendo el fin de un régimen político basado en la corrupción, en el abuso, pero hay que concretarlo, tenemos que salir a votar”, afirmó ante una multitud reunida en el gran estacionamiento de un centro comercial de Ixtapaluca.

En su oportunidad, Higinio Martínez Miranda, delegado especial del CEN de Morena para el proceso electoral en el Estado de México, luego de reiterar que Delfina Gómez Álvarez fue quien ganó el debate, citó a la candidata a gobernadora de Morena, PT y PVEM, en el sentido de que somos un estado con atraso debido a la corrupción que ha dejado el gobierno estatal. ●





Me comentaban transportistas que las cámaras de seguridad y los botones a veces no funcionan”

**DELFINA GÓMEZ ÁLVAREZ**

Candidata de la alianza Juntos Hacemos Historia



Delfina Gómez Álvarez se reunió con pobladores de Ixtapaluca, donde prometió atender los derechos de las mujeres.



# Alejandra del Moral, capacidad a toda prueba

## ALEJANDRO MORENO

**H**an transcurrido 20 de los 59 días que el marco electoral del Estado de México prevé para realizar la campaña rumbo a la elección que tendrá lugar el próximo 4 de junio, fecha en que más de 12 millones de personas están convocadas a las urnas para elegir a su nueva gobernadora, quien será Alejandra del Moral, mujer visionaria, exponente de la cultura del esfuerzo y preparación constante, pero sobre todo de la sensibilidad y vocación de servicio que requiere esa alta responsabilidad.

Ella lidera la amplia alianza electoral que se traducirá en el primer gobierno de coalición de la historia mexiquense, siendo garantía de los frenos y contrapesos que se requieren para gobernar en democracia y rendir resultados, inaugurando una nueva etapa en favor de la población.

Política instruida en las aulas y curtida en la plaza pública, Alejandra del Moral es poseedora de una trayectoria intachable.

Como legisladora, presidenta municipal, servidora en la administración pública local y federal y lideresa partidista, la oriunda de Cuautitlán Izcalli conoce la geografía y población de su Estado, ha recorrido todas las colonias y escuchado a la gente, sabe los problemas que quitan el sueño a las madres de familia, comparte los anhelos de la juventud mexiquense, le consta el esfuerzo y tenacidad de los padres, respeta y apoya a los adultos mayores y está decidida a impulsar a las personas con discapacidad. Ella es garantía de inclusión, templanza, unidad, capacidad y resolución para tomar las decisiones que el Estado de México necesita.

Así se hizo patente durante el debate que tuvo lugar el 20 de abril

pasado, cuando la sociedad mexiquense escuchó las ideas, los planteamientos y las propuestas que la candidata del PRI-PAN-PRD-PANAL ha construido con base en su experiencia, conocimiento y visión de Estado. Ése es el objetivo de los debates electorales: que la ciudadanía sepa de qué están hechas las candidatas, cuáles son sus ideas y cómo las van a llevar a cabo, y tras el debate mexiquense se hizo evidente que la ganadora es Alejandra del Moral.

Representante de una nueva generación política, Alejandra del Moral es capaz de unir a los diferentes con un solo propósito: gobernar bien.

La democracia mexiquense está de plácemes y, con ella, la democracia nacional, porque el talento, capacidad y visión no se compran ni se prestan, se forjan, y Alejandra del Moral está preparada para llevar al Estado de México a mejores estadios de desarrollo, crecimiento y bienestar. ●

*Presidente Nacional del PRI*



**“GROTESCO”, EL PAPEL DE LA MODERADORA: MARIO DELGADO**

# Gané el debate: Del Moral; daremos al PRI lección de dignidad: Delfina

**SILVIA CHÁVEZ, RENÉ RAMÓN Y NÉSTOR JIMÉNEZ**

CORRESPONSALES Y REPORTERO

La priísta Alejandra del Moral Vela, candidata de PRI, PAN, PRD y Nueva Alianza al gobierno del estado de México, se proclamó ganadora del primer debate, pues dijo: “somos los únicos que presentamos propuestas claras y contundentes, ganamos porque demostramos que conocemos los 125 municipios, y las familias no quieren más gobiernos que dividan, que nos pinten como buenos o malos.

“Vamos a defender nuestra casa, que es el estado de México”, porque los mexiquenses no quieren que los dividan con discursos políticos, quieren empleo, progreso, oportunidades de desarrollo y eso, dijo, es lo que ella ofrece.

Del Moral estuvo de gira proselitista en Naucalpan y Tlalnepantla, los cuales forman parte del corredor de alcaldías que gobierna la coalición que la impulsa a ser jefa del Ejecutivo mexiquense.

“Ayer dejamos muestra clara de que no estamos jugando, que vamos de a de veras, que tienen candidata y van a tener gobernadora”, arengó Del Moral en su mitin en la explanada municipal de Naucalpan.

Prometió que habrá Seguro Popular para proteger la salud de toda la población, salario familiar, el regreso de las guarderías y escuelas de tiempo completo en beneficio de las mujeres trabajadoras, madres solteras y estudiantes.

**Promete vía paralela a la de Chamapa-Lechería**

Dijo que construirá una vía paralela a la autopista Chamapa-Lechería, creará un fideicomiso para la reconstrucción y mejoras de los parques industriales de Naucalpan, consolidará la línea 5 del Mexibús y una línea de Mexicable.

Por su parte, la abanderada de Morena, PT y Verde Ecologista, Delfina Gómez Álvarez, estuvo en Ixtapaluca, donde aseguró que “el 4 de junio vamos a darles una lección de dignidad, a quienes por 90 años se negaron a escuchar a los ciudadanos”.

Ante sus simpatizantes, reunidos

en plaza Galerías Ixtapaluca, la profesora evitó hablar del resultado del debate y enfocó su discurso a persuadir la conciencia de sus seguidores, la mayoría vecinos que viven en las zonas cerriles y marginadas de esta demarcación.

Gómez Álvarez retomó sus ofertas de gobierno enumeradas en el debate del jueves. Habló de las mujeres y los programas sociales, el agua, la seguridad, la educación y otros proyectos, los cuales, si gana la elección constitucional, no se utilizarán de manera discrecional.

**“Ayudaremos a las madres de colectivos de búsqueda”**

Una de las primeras acciones que tomará, adelantó, será ayudar a las madres de los colectivos de búsqueda de personas desaparecidas. Además, informó que ya tiene las propuestas para violencia de género y feminicidios. La profesora acudió más tarde a Chalco y Valle de Chalco.

En tanto, el presidente nacional de Morena, Mario Delgado, mani-

festó que presentarán una queja contra el papel de la moderadora y el formato del Instituto Electoral mexiquense.

Es “preocupante la trampa que puso la autoridad electoral con esta supuesta conductora que se puso de lado de la candidata del *Prian* de una manera burda, grotesca, y que nos prende los focos amarillos respeto a la actuación de la autoridad electoral en esta celada que le pusieron a la maestra Delfina; pero no les salió porque la maestra terminó derrotando a los dos”, expuso Delgado Carrillo en entrevista.

En un balance sobre el debate del jueves expresó: “la maestra tuvo un extraordinario desempeño, planteó muy bien los términos del debate: es la continuidad de la corrupción de los malos gobiernos o es el cambio transformador, y pues se vio con mucha desesperación la candidata que representa al partido de la corrupción y al partido de García Luna, por la violencia con la que se condujo”.

